


В пятёрке лидеров
Министерство здравоохранения России внесло Воронеж-

скую область в пятёрку регионов – лидеров по достижению в 
2013 году целевых показателей Программы государственных 
гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской по-
мощи. Об этом сообщает областной департамент здравоохра-
нения. Прежде всего, речь идёт об улучшении доступности и 
качества медицинской помощи, в том числе скорой, специали-
зированной, высокотехнологичной и профилактической. В Во-
ронежской области финансирование Программы госгарантий 
ежегодно увеличивается. Так, в нынешнем году на оказание 
воронежцам бесплатной медицинской помощи направлено 
23983 млн. рублей, на следующий год планируется затратить 
28299,7 млн., в 2016-м – 29575,7 млн. рублей. В реализации 
областной Программы принимают участие 134 медицинские 
организации.

О чём просили Рамзана Кадырова
После посещения Воронежа и участия в заседании Госсовета 

глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров написал в одной 
из социальных сетей о встрече с представителями чеченской 
диаспоры. Проживающие в Воронежской области чеченцы 
тепло отзывались о руководстве региона и попросили его со-
действия в решении вопроса, связанного со строительством 
мечети в городе. 

Пшеница в закромах 
В Острогожском районе закончили обмолот озимой пшени-

цы. Её урожайность в этом году по району составила в среднем 
44,3 центнера с гектара. Сейчас на освободившихся полях зем-
ледельцы ведут уборку соломы, которая пойдёт на корм скоту, 
готовят почву для посева яровых и озимых культур.

Грант для академии 
Воронежская академия искусств выиграла грант област-

ного правительства. На реализацию проекта под названием 
«Реализация комплекса образовательных, научных, иннова-
ционных, социальных программ, модернизация материально-
технической базы ФГБОО ВО «Воронежская государственная 
академия искусств» областное правительство выделило десять 
миллионов рублей, сообщает департамент культуры и архив-
ного дела Воронежской области. 

В честь олимпийского чемпиона 
В Хохольском районе продолжается строительство ново-

го спортивного комплекса. Земляки, подбирая название для 
него, решили, что надо дать ему имя олимпийского чемпиона 
– Алексея Гущина, уроженца села Костёнки, который в 1960 
году завоевал золотую медаль на Олимпиаде в Риме. Он по-
ставил тогда мировой рекорд по стрельбе из малокалиберного 
пистолета – 560 очков. Также он был пятикратным чемпионом 
мира и Европы по стрельбе. 

Сообщения подготовили  
Валерий КазанОВ, Ирина ЛазаРеВа.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие дожди, грозы; ветер северо-
восточный, умеренный, при грозе – порывистый; 
температура +25…+30.

8 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие дожди, грозы; ветер северный, 
умеренный, при грозе – порывистый, сильный; 
температура ночью +13…+18, днём +26…+31.

9 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-западный, от слабого 
до умеренного; температура ночью +13…+18, 
днём +27…+32.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

Элина любицеВа

Фото автора
С т о л и ц а  Ч е р н о з е м ь я 

приняла колонну из деся-
ти большегрузных машин, 
следующих из Москвы до 
Симферополя в рамках за-
ключительного этапа всерос-
сийской программы «Детям 
России: адрес – Крым». Среди 
встречавших колонну были 
руководитель департамента 
образования, науки и моло-
дёжной политики Воронеж-
ской области Олег Мосолов, 
вице-президент издательства 
«Просвещение» Ирина Куз-
нецова, посол акции Елиза-
вета Темникова – известная 
нам по церемонии открытия 
Олимпиады в Сочи «девочка 
Люба». 

По итогам акции все школы 
Республики Крым с первого по 
одиннадцатый класс должны 
быть обеспечены учебной ли-
тературой, соответствующей 
российским образовательным 
стандартам. Всего в Крыму 
– более 700 общеобразова-
тельных учреждений. В целом 
учебную литературу постав-
ляют шесть издательств, но 
основной объем приходится 
на «Просвещение».

- Этот проект уникален, - 
подчеркивает вице-президент 
издательства Ирина Кузне-
цова. – В нашей стране еще 
никогда так быстро, одномо-
ментно школы не переосна-
щались учебниками. Елиза-
вета Темникова в роли посла 
связывает два грандиозных 

события этого года: Олимпиа-
ду в Сочи и присоединение 
Крыма. Мы хотим, чтобы 
данная акция стала таким же 
масштабным проектом, кото-
рый сплотит нас всех.

Автопоезд, везущий 564 
тысячи учебников, проедет 
более 1700 километров, чтобы 
сделать остановку в Ростове-
на-Дону, затем преодолеть 
паромную переправу в Но-
вороссийске. 12 августа на 
центральной площади Сим-
ферополя состоится красоч-
ное представление с участи-
ем крымских и московских 
артистов. Всего будет по-
ставлено более 2,5 миллиона 
учебников.

Комплекты литературы 
были сформированы ин-
дивидуально для каждой 
школы. К началу августа их 
уже получили все учебные за-
ведения Севастополя. Кроме 
того, издательство передаст 
в Крым необходимый набор 
методической литературы 
на благотворительных усло-
виях. 

Дети из летних лагерей 
Воронежской и Ростовской 
областей передали свои ри-
сунки для сверстников в но-
вых регионах России. Они 
будут выставлены на главной 
площади Симферополя.

Посол акции Елизавета 
Темникова передаст детям 
Крыма эстафетный атрибут 
программы – Азбуку. Свои 
пожелания на форзаце книги 
оставил глава Воронежской 
области Алексей Гордеев.

Пункт назначения – 
Крым
Под Воронежем сделал первую остановку авто-
поезд, везущий учебники для крымских школьни-
ков. 

Ирина Кузнецова, Елизавета Темникова  
и Олег Мосолов.

алексей солоВЬЁВ

Фото автора

А сегодня?
Но не перевелись мастеровые 

в русской деревне. Просто, не 
найдя работу дома, уезжают они 
на заработки в большие города. 
Вот и Олег Поленников из по-
селка Пугачевский Аннинского 
района где только не работал за 
последние годы. Строил жильё 
в Воронеже, возводил склады в 
Москве, сооружал Писаревско-
Шафировскую развязку в Санкт-
Петербурге. Вахтовым методом, 
далеко от дома, с ежедневными 
звонками  родным: «Как вы там, 
без меня? Справляетесь? Ну, ещё 
немного потерпите…».

Не счесть подобных адресов и 
в биографии Александра Храмова, 
причём многие из  них даже не 
значатся в трудовой книжке.

Сегодня и Олег Поленников, 
и Александр Храмов, и другие 
пугачевские мастеровые работают 
не за тридевять земель, а у себя 
дома, в Пугачах. И то, что они сде-
лали за последние три месяца, все 
чаще приковывает взгляд местных 
жителей. Ещё бы: на центральной 
улице поселка появились коробки 
двух новых домов. И многие раду-
ются и за будущих новоселов, и 
за то, что село после длительного 
перерыва снова стало строиться, 
развиваться.

У этих новостроек – примеча-
тельная и поучительная история. В 
последние годы, с приходом сюда 
мощного и добропорядочного 
инвестора в лице известной ком-
пании «Агротех-Гарант», здесь на-
метились разительные перемены к 
лучшему. Первой откликнулась на 
щедрую заботу о ней земля – уро-
жаи на пугачевских полях теперь 

одни из самых высоких в районе. 
На новый уровень поднимается и 
животноводческая отрасль. Село 
стало заметно молодеть – и три 
года назад в Пугачевском открыли 
новый детский сад. Прибавляется 

детворы и в местной школе. А кто-
то из вчерашних её выпускников, 
решив, что от добра добра не ищут, 
остался в родном селе. А там, где 
молодёжь, там и свадьбы…
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Новосельям – новый счёт
Дорогие  
мои 
коллеги-
строители! 

Уважаемые проектировщики и изыскатели, 
представители стройиндустрии, жители го-
рода Воронежа и Воронежской области - все, 
кто так или иначе причастен к строительству! 
Мы вместе с вами обсуждаем планы застрой-
ки нашего города, проводим общественные 
слушания для строительства новых объектов 
на наших территориях, осуществляем обще-
ственный контроль за ходом строительства, 
и все это для того, чтобы сделать наш город 
более привлекательным, более комфортным 
для проживания. Ведь мы не только строи-
тели, но и жители одновременно. Поэтому 
наш подход должен быть только такой: 
делать все для людей качественно, как для 
самих себя.

Нам есть чем гордиться!
Строительный комплекс нашего региона 

занимает одно из лидирующих мест в Цен-
тральном федеральном округе по объему 
строительства. В прошедшем 2013 году в об-
ласти введено более 1,3 миллиона квадратных 
метров современного жилья, разработана 
и действует региональная программа по 
переселению граждан из аварийного жилья, 
получила дальнейшее развитие социальная 
сфера и инженерная инфраструктура. Успеш-
но реализуются намеченные текущие планы, 
о чем свидетельствуют итоги работы за 1-е 
полугодие 2014 года. И в этом, безусловно, 
заслуга всех нас - и строителей, и руководи-
телей региона.

С праздником, дорогие строители, с празд-
ником вас, воронежцы! Успехов вам во всех 
ваших начинаниях, здоровья вам и вашим 
близким!

Б.н.заТОнСКИЙ,  
председатель Координационного  

совета Союза строителей г.Воронежа. 

10 августа - День строителя

В глубинке Аннинского района  решили возродить традицию  возведения  
жилых домов для молодых семей
Как бы кто-то ни ругал наше недавнее прошлое, как бы 
ни обзывали его «застоем» и другими подобными слова-
ми, но ведь именно в те годы наше село вышло из-под 
соломы, оделось в шифер и металл, и почти к каждому 
из них была проложена асфальтированная дорога. а 
сколько было построено  школ, клубов, домов культуры, 
животноводческих ферм, тракторных мастерских – не 
счесть.

Мастер-строитель Виктор Шмыглёв  
с будущим новосёлом Евгенией Вяловой.

Валерий КаЗаноВ

Объекты особой  
гордости

Прежде чем отправиться на разго-
вор с чиновниками и губернаторами, 
Президент РФ в сопровождении гла-
вы региона Алексея Гордеева посетил  
современный  дом-интернат для пре-
старелых и инвалидов в селе Кашир-
ское, что под Воронежем. Пансионат 
«Каширский» построен по специ-
альному проекту, учитывающему по-
требности пожилых людей и людей 
с ограниченными возможностями. 
В настоящее время в учреждении 
проживают  87 человек, их средний 
возраст составляет 76 лет.

 Экскурсию по пансионату для де-
легации провела врио руководителя 
областного департамента соцзащиты 
Наталья Самойлюк.  Владимир Пу-
тин и Алексей Гордеев осмотрели 
столовую, комнату психологической 
разгрузки, кабинет лечебной физ-
культуры, буфет, службу мобиль-
ной помощи.  По словам Натальи 
Самойлюк, большинство комнат 
рассчитано на двух человек. Кроме 
того, в пансионате есть четыре одно-
местные комнаты для инвалидов-
колясочников. 

Глава государства зашёл в  одну из 
комнат, где живёт семейная пара. Они 
пожелали Президенту, чтобы такие 
комфортабельные современные дома 
для пожилых людей строились по 
всей России. 

Владимир Путин также оценил, 
какие условия созданы в пансио-
нате для инвалидов-колясочников: 
широкие коридоры, пандусы, лифт-
подъёмник, кабинет лечебной физ-
культуры. Заглянул он и в библио-
теку. В это время волонтёры за-
нимались с пенсионерами курсами 
компьютерной грамотности, которые 
в пансионате очень популярны. 
Пообщался Президент по скайпу 
и с пожилой женщиной, которой 
сотрудники интерната оказывают 
помощь на дому.

Пансионат  введён в эксплуатацию 
в ноябре  2013 года. Подобные дома-
интернаты работают в Новоусман-
ском, Бобровском и Подгоренском 
районах, пятый по счёту строится в 
Кантемировском районе. Воронеж-
ская область стала пилотной площад-
кой проекта «Дома-интернаты XXI 
века».  

Люди «третьего  
возраста»

Президент РФ Владимир Путин 
остался доволен посещением пансио-
ната, и уже в ходе заседания Госсовета 
похвалил областные власти за твор-
ческий подход к решению вопросов, 
связанных с социальной защитой 
граждан.

-Мы посмотрели некоторые объ-
екты, и многое здесь достойно ува-
жения и подражания, – подчеркнул 
Владимир Путин. При этом глава 
государства назвал причину, почему 
именно Воронеж  выбран местом 
его проведения: Алексей Гордеев 
возглавлял рабочую группу, которая 
прорабатывала вопросы социальной 
защиты пожилых людей.

Первое, что отметил Президент 
и на что обратил особое внимание: в 
России увеличилась продолжитель-
ность жизни. Сегодня она составляет 
70,8 лет. По словам Владимира Пу-
тина, пока этот показатель «скром-
нее, чем на Западе, но всё-таки уже 
на четыре года больше, чем было в 
2006 году». Поставлена  задача:  к 
2018 году нужно достичь ожидае-
мой продолжительности жизни не 
менее 74 лет, к 2020 году - 75,7 лет. 
Для этого  необходимо повысить 
качество жизни пенсионеров во всех 
регионах, учитывая, что у разных 
групп свои потребности. «И в целом 
они уже не воспринимаются как 
слабые, беззащитные, нуждающиеся 
в постоянном патронате государства. 
Недаром появился общемировой 
термин - люди «третьего возраста». 
Многие ведут активный образ жизни, 
путешествуют, занимаются спортом, 
зачастую подают в этом пример 
молодым. Причём каждый третий 
пенсионер продолжает трудиться», - 
подчеркнул Владимир Путин.

При этом он напомнил, что у нас 
немало таких  пожилых людей, кото-
рые находятся в трудной жизненной 
ситуации: это одиночество, немощь, 
зачастую тяжёлые болезни. Для них 
более важно получать постоянную и 
качественную медицинскую помощь, 
эффективную социальную поддерж-
ку, в том числе и на дому. В качестве 
положительного примера решения 
этих вопросов Президент РФ назвал 
Воронежскую область. 

Глава государства уверен, что се-
годня в нашем обществе уже давно 
есть запрос на новую современную 
политику в отношении людей стар-

шего возраста. Для её реализации, 
считает Президент, нужны карди-
нальные изменения в сфере здраво-
охранения, образования, соцзащиты. 
Понятно, что в короткие сроки 
сделать подобное сложно, и именно 
поэтому Владимир Путин предло-
жил создать Стратегию совместных 
действий в интересах пожилых 
людей. В ней - несколько ключевых 
задач: решить проблему занятости, 
повысить финансовую грамотность, 
чтобы пенсионеры стали активными 
и, главное, уверенными пользовате-
лями банковских продуктов.

Ещё один важный аспект - со-
хранение и укрепление здоровья 
пожилых людей. «Их потребность в 
медицинской помощи в полтора раза 
выше, чем у людей среднего возрас-
та, в госпитализации они нуждаются 
почти в три раза чаще. Однако их 
обслуживание в поликлиниках и 
больницах часто оставляет желать 
лучшего, здесь нужно многое менять. 
Не дело, когда люди преклонного 
возраста встречаются с равнодушием, 
часами простаивают в очередях - и 
зачастую лишь для того, чтобы полу-
чить рецепт, теряют целый день. Эти 
проблемы существуют – с сожалени-
ем говорю об этом – повсеместно», - 
констатировал глава государства. 

В Стратегии совместных дей-

ствий, по его мнению, также следует 
проработать вопросы, касающиеся 
организации досуга пожилых людей, 
развития рынка социальных услуг, 
повышения их качества и доступ-
ности. «Мы должны сделать всё 
возможное, чтобы решать задачи 
эффективно и своевременно, что-
бы люди старшего возраста могли 
реализовать свои планы, были здо-
ровы, чувствовали себя комфортно, 
получали необходимые им услуги. 
Надо создать условия, чтобы их про-
фессиональный опыт, знания были 
востребованы в обществе, чтобы 
выход на пенсию не снижал их со-
циальный статус, а наоборот – давал 
дополнительные возможности для 
активной и полноценной жизни», - 
сказал Президент РФ.

Ещё одной темой его выступления 
стало привлечение бизнеса в сферу 
социального обслуживания. По его 
мнению, следует  рассмотреть пред-
ложение рабочей группы ввести на-
логовые преференции расширения 
участия негосударственного сектора 
в оказании услуг пожилым людям. 

 - Сейчас его доля в этой сфере – 
чуть больше одного процента. И ещё 
раз подчеркну и значимость добро-
вольческих инициатив по уходу за 
пожилыми людьми. Активную под-
держку таких начинаний должны 

оказывать регионы и муниципалите-
ты, - заметил  Владимир Путин. 

В заключение глава государства 
подчеркнул, что важно создать все 
условия, чтобы профессиональный 
опыт, знания людей старшего поколе-
ния были востребованы в обществе, 
чтобы выход на пенсию не снижал 
их социальный статус, а наоборот – 
давал дополнительные возможности 
для активной и полноценной жизни. 
После этого он предложил послушать 
члена президиума и руководителя 
рабочей группы Госсовета РФ, гла-
ву Воронежской области Алексея 
Гордеева. 

Как отметил врио губернатора, 
тема, вынесенная на заседание пре-
зидиума Госсовета, – одна из самых 
актуальных для нашего общества.  
Создание условий для повышения 
качества и увеличения продолжи-
тельности жизни старшего поколе-
ния – важнейшая государственная 
задача. В последнее время в этом 
вопросе  немало сделано. В том числе, 
в сфере пенсионного обеспечения, 
оказания медицинской помощи, 
социальной поддержки. Алексей 
Гордеев подробно рассказал об опыте 
Воронежской области, где 630 тысяч 
людей  перешагнули трудоспособный 
возраст.

окончание | страница 2

Социальные услуги шагнули в глубинку
общество | Владимир Путин положительно оценил заботу о пожилых людях в Воронежской области
В минувший вторник Воронежскую область с рабочей поездкой 
посетил Президент Российской Федерации Владимир Путин. Он 
провёл заседание президиума Госсовета, посвящённое развитию 
системы социальной защиты пожилых людей. В  работе приняли 
участие руководители социального блока администрации Прези-
дента и Правительства РФ, федеральных служб и ведомств, главы 
регионов и руководители социальных учреждений. 

Встреча на воронежской земле.
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Государственная хлебная 
инспекция осуществляла кон-
троль за обеспечением качества 
и безопасности зерна и про-
дуктов его переработки при 
экспортно-импортных постав-
ках, при перемещении зерна 
внутри страны. Ее специалисты 
строго отслеживали рацио-
нальное использование зерна, 
осуществляли количественно-
качественный учет, контроли-
ровали обеспечение качества 
зерна при отгрузках, хранении, 
перемещении в соответствии с 
утвержденными тогда стандар-
тами и законодательством.

В 2005 году в системе на-
чалась административная ре-
форма. Правительственная 
комиссия признала функции 
инспекции избыточными и 
определила ее преемником 
Федеральную службу по вете-
ринарному и фитосанитарному 
надзору (Россельхознадзор). 
На базе Государственной хлеб-
ной инспекции и ее испыта-
тельных центров был создан 
подведомственный Россельхоз-
надзору ФГБУ «Центр оценки 
качества зерна» с учрежде-
ниями, расположенными более 
чем в 15 зернопроизводящих 
регионах России. На терри-
тории Воронежской области 
таким учреждением стал Во-
ронежский филиал ФГБУ 

«Центр оценки качества зерна» 
(г. Воронеж, Ломоносова, 98а, 
тел. 253-87-09, 253-88-28), 
имеющий испытательную ла-
бораторию и орган по серти-
фикации, аккредитованные 
Федеральной службой по ак-
кредитации и включенные 
в Единый реестр органов по 
сертификации и испытатель-
ных лабораторий (центров) 
Таможенного союза.

Опытные специалисты 
бывшей хлебной инспекции 
и современная материально-
техническая база учреждений 
позволили Центру оценки за-
нять ведущие позиции в области 
подтверждения соответствия 
качества и безопасности зерна и 
продуктов его переработки.

19 июля 2011 года был при-
нят Федеральный закон № 248 
о приведении нормативных 
актов в соответствие с Законом 
«О техническом регулирова-
нии», а основополагающий 
Закон «О государственном 
надзоре и контроле за каче-
ством и безопасностью зерна 
и продуктов его переработки» 
с первой до последней статьи 
был признан утратившим силу. 
В какой части он не соответ-
ствовал нормам? – никому не 
объяснили. 

На данном этапе Россия в 
очередной раз лишилась за-

конодательства и фактически 
отказалась от государственного 
контроля качества зерна и про-
дуктов его переработки. Это 
создало серьезные риски для 
обеспечения экономической 
и продовольственной безопас-
ности страны, сохранения ее 
статуса как одного из основных 
поставщиков зерна на мировой 
рынок.

Ситуация в Российской 
Федерации начала меняться 
летом 2013 года в связи с всту-
плением в силу техническо-
го регламента Таможенного 
союза «О безопасности зерна», 
установившего обязательные 
требования к безопасности 
зерна и связанными с ним 
процессами производства, хра-
нения, перевозки, реализации 
и утилизации. Функции по 
государственному контролю 
за соблюдением требований 
этого регламента возложили 
на Россельхознадзор. С этого 
времени специалисты Управ-
ления пристально следят за 
выполнением возложенных на 
них полномочий. 

За период действия техниче-
ского регламента Управлением 
были проведены надзорные 
мероприятия по соблюдению 
указанных требований, по ре-
зультатам которых выявлены 
нарушения и возбуждено бо-
лее 50 административных дел, 
которые направлены в суды 
на рассмотрение. Размер на-
ложенных штрафов превысил 
один миллион рублей.

 Центром оценки качества 
зерна зарегистрировано более 
300 деклараций по формам 
Таможенного союза, тем самым 
подтверждена безопасность 
более миллиона тонн зерна и 

продуктов переработки, по-
лученных с урожая прошлого 
года. При этом выявлено около 
20 тысяч тонн несоответствую-
щего нормам зерна.

Государственный контроль 
(надзор) за соблюдением обя-
зательных требований к зер-
ну осуществляется на этапах 
производства (применение 
комплекса агротехнических 
мероприятий, направленных на 
выращивание зерна), хранения 
(соблюдение требований при 
технологическом процессе, 
создание в зернохранилищах 
условий, обеспечивающих 
безопасность зерна), перевоз-
ки (перемещение зерна при 
его обращении), реализации 
(купля-продажа и иные спосо-
бы  передачи зерна на единой 
таможенной территории Та-
моженного союза, начиная с 
изготовителя или импортера), 
утилизации (использование 
зерна, не соответствующего 
требованиям технического 
регламента, в отличных, от 
предназначенных ранее, це-
лях, либо приведением зерна 
в состояние, не пригодное для 
любого его использования).

Управление обращает вни-
мание на то, что объектом кон-
троля являются юридические 
и физические лица, индиви-
дуальные предприниматели, 
осуществляющие указанные 
виды деятельности. И напоми-
нает, что зерно, поставляемое 
на пищевые и кормовые цели, 
выпускаемое в обращение на 
территории Таможенного со-
юза, в обязательном порядке 
должно проходить процедуру 
подтверждения соответствия 
требованиям, установленным 
техническим регламентом.

Действительным доку-
ментом, подтверждающим 
безопасность зерна, является 
декларация о соответствии, 
зарегистрированная в органе 
по сертификации, который 
включен в Единый реестр ор-
ганов по сертификации и ис-
пытательных лабораторий 
(центров) Таможенного союза 
и размещен на сайте Росакре-
дитации (http://fsa.gov.ru).

Таким образом, каждая 
партия зерна должна иметь 
товаросопроводительные до-
кументы, обеспечивающие 
его прослеживаемость и со-
держащие информацию о де-
кларации соответствия партии 
зерна требованиям настоящего 
технического регламента; виде 
зерна, годе урожая, месте про-
исхождения, назначении зерна 
(на пищевые или кормовые 
цели, на хранение и (или) 
обработку, на экспорт); коли-
честве зерна; наименовании 
и месте нахождения заявите-
ля; о наличии в зерне генно-
модифицированных (транс-
генных) организмов в случае, 
если содержание указанных 
организмов в зерне составляет 
более 0,9 процента.

Зерно, полученное с при-
менением ГМО, должно со-
провождаться информацией: 
«генетически модифициро-
ванное зерно» или «зерно, 
полученное с использованием 
генно-модифицированных 
организмов» или «зерно со-
держит компоненты генно-
модифицированных организ-
мов», с указанием уникального 
идентификатора трансформа-
ционного события.

Не допускается выпуск в 
обращение зерна, если содер-

жание в нем остаточных коли-
честв действующих веществ 
пестицидов превышает допу-
стимые уровни.

Удобрения, используемые 
при производстве зерна, долж-
ны соответствовать требовани-
ям законодательства Таможен-
ного союза, ровно как и хра-
нение зерна должно осущест-
вляется в зернохранилищах, 
обеспечивающих безопасность 
зерна и сохранность его потре-
бительских свойств. При этом в 
обязательном порядке должны 
соблюдаться требования к про-
цессам хранения зерна, уста-
новленным техническим регла-
ментом, а также национальным 
законодательством государства 
- члена Таможенного союза. 
В зернохранилище в течение 
всего периода хранения зерна 
должна быть организована 
проверка условий его хранения 
(влажность, температура), а 
также показателей зараженно-
сти вредителями, цвета зерна и 
наличия постороннего запаха.

Специалисты Россельхоз-
надзора сообщают, что неукос-
нительное соблюдение требо-
ваний регламента приведет к 
увеличению на рынке каче-
ственного и безопасного зер-
на. А всем участникам рынка 
позволит избежать штрафных 
санкций за несоблюдение норм 
регламента, которые на сегод-
няшний день могут доходить 
до одного миллиона рублей 
с конфискацией предметов 
административного правона-
рушения и административного 
приостановления деятельности 
на срок до девяноста суток.

Пресс-служба  
Россельхознадзора  

по Воронежской области.

Здоровье хлебного колоса
Россельхознадзор предупреждает | Продовольственная безопасность страны напрямую зависит от качества собранного зерна  
Система государственного контроля качества и 
безопасности зерна и продуктов его переработки 
существует в России 90 лет, со дня создания Госу-
дарственной хлебной инспекции. Именно в то время, 
когда Россия стала активным участником мирово-
го зернового рынка, стали необходимы твердые 
гарантии соответствия зерна стандартам и нормам 
качества, соблюдения правил хранения и учета всей 
зерновой продукции. 

Родина Кудрата Исмаи-
лова  – Узбекистан, а 
земля судьбы его – ли-
скинская. И не вписыва-
ется мой герой в при-
вычный образ мигранта, 
потому что Россия для 
него не «страна для зара-
ботков», а по-прежнему 
«старшая сестра» в 
бездумно порушенном 
Союзе. 

Николай КАРДАШОВ
Фото автора

- Зовите меня просто Колей, 
- с этих слов, произнесенных на 
неторопливом и чистом рус-
ском, началось моё знакомство 
с человеком, успевшим оста-
вить добрый след в городе Ли-
ски и в Лискинском районе. 

Кудрат Исмаилов – руко-
водитель строительной фир-
мы ООО «Хива строй», за-
регистрированной в Лисках. 
Родился в многодетной семье 
врача-травматолога и фабрич-
ной швеи в солнечном посёлке 
Шихлар, что рядом со ста-
ринным узбекским городом-
музеем под открытым небом 
Хивой. «Там, - рассказывает, 
- с древнейших времён рож-
дались и трудились лучшие в 

мире мастера-строители. Их 
трудолюбие и мастерство пере-
давалось из поколения в поко-
ление. Поэтому и фирму свою, 
работающую в Лисках, я назвал 
именем моей родины». 

Почему выбрал Лиски? «По-
сле службы в Советской Армии 
и окончания строительного ин-
ститута начался развал Союза, 
безработица. Брат, работавший 
в Бобровском районе, пригла-
сил в 2004 году заняться строй-
кой. Три года я жил в Лисках на 
съёмных квартирах, разрывал 

себя в поездках между Хивой и 
Лисками. Потом решил: так не 
годится. Уговорил жену Сайё-
ру переехать сюда насовсем. 
Купили домик в пригородном 
хуторе, обустроились. Здесь и 
младший сын Руслан родился 
– Лиски родиной называет. 
Приехали в гости в Хиву, а он 
уже на второй день нас торопит: 
«Когда, - спрашивает, - домой, 
в Лиски, вернёмся?». 

- Горжусь, что старший сын 
Мухаммед пошёл по моим сто-
пам – после окончания лискин-
ской школы поступил в Воро-
нежскую строительную акаде-
мию. На каникулах я загружаю 
его разной черновой работой 
на стройке под завязку: пусть 
познает всё своими руками, 
прежде чем требовать от других. 
Ну, а средний, Роман, учится на 
повара в лискинском техникуме 
– очень вкусно готовит! Да и 
сам я люблю приготовить плов, 
шашлык, другие национальные 
блюда… А жена от цветов в вос-
торге – весь двор ими устлан. 
Нет, не для продажи: дарит их 
соседям, знакомым, друзьям… 

- Как приняли нас лискин-
цы?  Калитка нашего дома 
никогда даже на ночь не за-
крывается. Я и для всех своих 
рабочих сделал правилом: об-
ратятся к вам местные жители, 

особенно пожилые люди, - ни 
в чём и никому не отказывать. 
Нужна им машина – отвезите в 
город, в больницу, поликлини-
ку. Привезите им что нужно, и 
никаких денег чтобы за это не 
брали. Назад, в Узбекистан, 
отправляю любого, кто хоть 
чем-то себя скомпрометирует, 
- рассказывает Кудрат.

Сам слышал: селяне зовут 
узбека Кудрата Исмаилова за 
доброту и отзывчивость «наш 
Коля» с уважительным уда-
рением на слове «наш». В его 
фирме работают десять лискин-
ских рабочих-строителей и два 
десятка земляков Кудрата. Все 
мастера-универсалы, возводя-
щие объекты с «нуля» и «под 
ключ». Работают по-восточному 
основательно - от зари до зари. 
А рабочий день самого Кудрата 
начинается и того раньше – до 
восхода солнца.

 Строителей из «Хива строй» 
я видел в деле на сооружении 
памятника в Духовом на месте 
родительской избы генерала 
армии Анатолия Грибкова. 
Делают основательно, акку-
ратно, а в этом случае – и бес-
корыстно!  

…К корпусам новой боль-
ницы в Лисках – тоже трудо-
любивые и мастеровые руки 
их приложены. А ещё – жиз-

нерадостные пристройки к 
детским садам №4 и №9, здание 
торгового центра вместе со 
строителями СМП-686 ими 
возводится, два жилых дома в 
микрорайоне Интернат, объ-
ект в Воронеже. Часовню в 
Нижнем Икорце построили, 
возводили собор Владимир-
ской иконы Божией Матери 
в Лисках.  И при этом «Хива 
строй», не в пример некоторым 
нашим «национальным достоя-
ниям», не знает, что такое «зар-
плата в конверте» и  пополняет 
налоговыми отчислениями 
не островные государства, а 
лискинский районный бюджет. 
И сама развивается, создавая 
новые рабочие места и для ли-
скинцев, и для земляков. 

Взял Кудрат в свою фирму 
и украинцев – беженцев из 
Донецка и Луганска. Теперь в 
его строительной фирме – на-
стоящий мини-интернационал. 
«Я не хочу, чтобы мои рабочие 
жили как зря - в бараках да 
вагончиках, - делится Кудрат. – 
Построил для них общежитие 
с газом, кухней, холодильни-
ками, душем, телевизором. У 
любого человека должны быть 
человеческие условия. Хочется 
открыть и постоянно действую-
щие курсы русского языка для 
узбеков, работающих в Лисках. 

Они должны знать традиции, 
культуру и обычаи здешние, 
чтобы всем было комфортно 
жить. Как раньше – в Союзе. 
И мы искренне рады, что и 
наш труд пригодился Лискам. 
Особенно старательно делаем 
объекты для детей. Будущее у  
них должно быть светлым, как 
дворцы их детства. И надёж-
ным, как монолит памятника 
нашему общему герою - гене-
ралу Грибкову». 

…На свадьбе в Хиве одно-
го из рабочих Кудрата встал 
мудрый старик-отец жениха 
и молвил с родительской при-
знательностью: «Эта свадьба 
стала возможной благодаря 
русским Лискам и нашему 
земляку Кудрату – они дали 
возможность заработать на неё 
деньги. Помните об этом, дети, 
и будьте счастливы». 

И для Николая эти пере-
данные ему слова были лучшей 
наградой земляков-хивинцев. 

А награды от признательных  
Лисок не раз вручал Кудрату 
Исмаилову и его трудолюби-
вым строителям глава Лискин-
ского района Виктор Шевцов. 
За качественное возведение 
муниципальных объектов. За 
его лискинские яркие трудовые 
зори, по-восточному мудрые, 
уживчивые, уважительные.

Кудрат из Лисок
Общество | В лискинской строительной фирме рука об руку трудятся русские,  узбеки и украинцы

Кудрат Исмаилов,  
для которого Лиски стали 

вторым домом, судьбой.

- Кадровой политике, за-
креплению на земле толковых 
молодых людей наш учреди-
тель уделяет особое внимание, 
- рассказывает директор ООО 
«Агротех-Гарант Пугачевский» 
Александр Лепинский. – Мы 
не раз получали «добро» на то, 
чтобы выкупить освободившее-
ся по тем или иным причинам 
жилье для молодых семей. Но, 
согласитесь, новое есть новое!

- В начале года мы вступи-
ли в федеральную программу 
строительства жилья для мо-
лодых семей на селе, - это уже 
слова жительницы  Пугачев-
ского Евгении Вяловой. Сейчас 
Евгения в декретном отпуске 
– маленькой Алине всего пять 
месяцев, до этого работала по-
варом в столовой. Муж Сергей 
трудится в сельхозпредприя-
тии водителем. – Программа 
хорошая, но по её условиям 
сначала треть  всех работ по 
строительству дома мы должны 
сделать за свой счёт. То есть как 
минимум возвести коробку. От-
куда у нас такие деньги?

В эту же программу вступи-
ла и семья специалиста по снаб-
жению Евгения Лепинского. И 
тоже такие же условия, и снова 
такой же вопрос.

Эти заботы о «как мини-
мум коробках» и взяло на 
себя ООО «Агротех-Гарант 
Пугачевский». И закипела 
на сельской улице нечастая 
для нынешних сел работа. 
Потомственный строитель 
Валерий Попков (у него и 
отец, Василий Викторович, 
всю жизнь проработал сов-
хозным прорабом), уже зна-
комые нам Олег Поленников 
и Александр Храмов, Николай 
Потапов, Александр Гриднев 
работают не только со знани-
ем дела, но и с любовью – ведь 
эти дома каждый день и у них 
будут перед глазами. Есть 
чему поучиться, что перенять 
у профессионалов недавнему 
выпускнику средней школы 
Владиславу Петруку, который 
решил стать строителем.

- Коробки почти готовы, - 
рассказывает мастер-строитель 
Виктор Шмыглёв. – В бли-
жайшие дни покроем их ме-
таллочерепицей – ждем её из 
Подмосковья. Надеемся, что 
с открытием финансирования 
по федеральной программе 
доведем начатое до достойного 
завершения в самые короткие 
сроки.

А потомственный строитель 
Валерий Попков  на это не 
только надеется, но и мечтает 

украсить новые дома какой-
нибудь резьбой из дерева. На 
такие украшения он мастер, и 
радуют глаз пугачевцев чуд-
ные ослики, стоящие у него во 
дворе, черная кошка у входа 
в стройцех, нарядное ожере-
лье для обычного колодца с 
ручкой-прялкой вместо ручки 
обыкновенной, металлической. 
Всё – своими руками и всё – с 
душой.

- Мы активно поддержива-
ем  тех наших руководителей, 
которые уделяют социальной 
сфере села большое внимание, 
- говорит глава Аннинского 
района Василий Авдеев. – Дру-
гого просто и быть не должно. 
Без школы, без детского сада, 
без современных спортивных 
площадок у села нет будущего. 
Теперь все более значимым 
становится и строительство 
жилья на селе. Строители на 
нашей земле не перевелись, и 
мы верим в их талант и в  их 
возможности.

А  р у к о в о д и т е л ь  О О О 
«Агротех-Гарант Пугачевский» 
Александр Лепинский перед 
нашим отъездом из Пугачей по-
ведал о том, что ещё несколько 
семей заинтересовались той 
самой федеральной програм-
мой. Значит, жизнь в Пугачах 
продолжается.

Новосельям – новый счёт

Бригада строителей ООО «Агротех-Гарант Пугачёвский».
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- А это практически каждый третий житель региона. 
Большинство из них обладает уникальными знаниями, 
богатым профессиональным опытом. И мы понимаем, что 
должны создавать условия, в том числе для применения 
такого потенциала. Это нужно самим пенсионерам, в этом 
заинтересован и регион. Наша область продвинулась в соз-
дании условий для активной занятости пенсионеров: каждый 
третий пенсионер – работающий. Большую помощь в пере-
обучении и создании рабочих мест оказывают работодатели. 
В качестве примера могу привести концерн «Созвездие». Из 
пяти с половиной тысяч сотрудников практически пятую 
часть трудового коллектива здесь составляют, подчеркну, 
высокопрофессиональные работающие пенсионеры. В то же 
время 30 процентов работников этого предприятия – моло-
дёжь в возрасте до 30 лет. Очень хорошая пропорция опыта 
и молодости, - сказал Алексей Гордеев. 

 Однако есть задачи, которые необходимо решать, - напри-
мер, обучать представителей старшего поколения уверенно-
му пользованию компьютером, что существенно облегчит 
жизнь пожилым людям. С этой целью в Воронежской об-
ласти создали сеть обучающих центров, где ежегодно будут 
осваивать компьютерную грамоту 10 тысяч человек.

В сфере здравоохранения Воронежской области применя-
ется специализированный подход к людям старшего возрас-
та. Так, создана сеть коек сестринского ухода, прежде всего, 
для поддержки одиноких стариков из глубинки. Областной 
госпиталь для ветеранов войн стал методическим центром 
по геронтологии, где оказывается лечебно-диагностическая 
и консультативная помощь пожилым. Высокотехнологичная 
помощь людям старшего поколения в регионе предоставля-
ется по отдельной очереди. В нынешнем году стартовал и 
новый межведомственный проект «Живи долго!». Суть его 
в том, что самые разные организации и учреждения форми-
руют у воронежцев осознанное и ответственное отношение 
к своему здоровью. 

Глава региона Алексей Гордеев отметил, что сегодня соци-
альные услуги шагнули и в «глубинку» Воронежской области. 
Жителей из отдаленных районов сельской местности обслу-
живают специальные мобильные службы в сферах соцзащиты 
и здравоохранения. И нуждающиеся граждане необходимую 
помощь стали получать достаточно оперативно. Одно из 
значимых достижений – создание совместно с Пенсионным 
фондом России домов-интернатов нового типа. При этом каж-
дое такое социальное учреждение оказывает как стационарные 
услуги, так и мобильную помощь на дому жителям соседних 
населенных пунктов. В такой работе наряду с персоналом 
домов-интернатов активно участвуют волонтёры. 

- Наша рабочая группа, проанализировав региональный 
опыт, пришла к выводу, что в связи с разной бюджетной 
обеспеченностью и разным уровнем развития социальной 
инфраструктуры регионы имеют неравные возможности для 
реализации мер поддержки людей пожилого возраста. Каждый 
регион, зачастую, решает существующие проблемы по-своему. 
Но при всех плюсах такой самостоятельности есть и весьма 
ощутимые потери. Прежде всего, во времени и средствах на 
поиски нужного подхода или технологий. В итоге это приво-
дит к неравенству условий для реализации прав граждан по-
жилого возраста на социальное обслуживание, медицинскую 
помощь и другие услуги в зависимости от региона. Очевидно, 
что нужна единая государственная политика в отношении 
граждан пожилого возраста. Причём она должна быть совре-
менной, дифференцированной, учитывающей разнообразные 
запросы и интересы людей. И в её реализации должны при-
нимать участие не только социальные службы, но и многие 
другие ведомства. А также – бизнес и структуры гражданского 
общества, - сказал Алексей Гордеев.

 На заседании Госсовета РФ также выступили руководите-
ли профильных министерств и ведомств и главы нескольких 
регионов РФ.   Обобщая их  выступления,  Алексей Гордеев 
как руководитель рабочей группы отметил, что на заседании 
прозвучало много тем и предложений, которые могут быть 
объединены в подпрограмму в рамках государственной про-
граммы социальной защиты населения, что и позволило бы 
реализовать системный подход в данном направлении. 

Завершая заседание, Владимир Путин обратил внимание 
на то, что  вопросы, которые обсуждались на Госсовете, очень 
значимые, и  они напрямую касаются четверти населения 
нашей страны:

  - Во-первых,  в любом цивилизованном обществе 
прямой долг государственных и общественных структур 
– позаботиться о людях такого возраста. Во-вторых – и я 
хотел бы подчеркнуть – подобное касается не только людей 
пожилого возраста, но и всех возрастных групп. Потому 
что когда граждане видят, знают, что государство думает о 
людях пожилого возраста, они по-другому относятся к своей 
стране, к своему государству, по-другому даже строят свою 
жизнь, зная, что есть такая надёжная система, как система 
государственного обеспечения, заботы о людях. И это всегда 
создаёт такую внутреннюю устойчивость в любой стране, в 
любом обществе. 

Владимир Путин поблагодарил участников рабочей груп-
пы, которые занимались этой проблемой,  и заверил, что эта 
работа будет продолжена.

Неприемлемое давление
В ходе рабочей поездки Президент РФ Владимир Путин 

встретился с главой региона Алексеем Гордеевым, который  до-
ложил главе государства о ситуации в Воронежской области, а 
также поднял вопрос о санкциях, введенных странами Запада 
в отношении России. По его словам, представители промыш-
ленности, аграрного сектора начинают задавать вопросы, в 
частности, связанные с нашими торгово-экономическими 
отношениями, например, со странами Евросоюза. 

– Мы знаем, что там значительно выше уровень про-
текционизма, прямой поддержки, и в то же время – совсем 
другой доступ к финансовым ресурсам, – отметил Алексей 
Гордеев. 

Глава региона подчеркнул, что сложившаяся ситуация 
беспокоит представителей бизнеса и инвесторов. 

– Конечно, инвесторы и представители бизнеса ставят 
вопрос: собственно, где ВТО, почему, не обеспечивается 
справедливая конкурентоспособность? Хотелось бы дать 
своему бизнесу сигнал, эту уверенность, – добавил врио 
губернатора.  

На что Владимир Путин сказал:
-Я уже поручил Правительству проработать ответные 

меры на западные санкции. И  такое поручение сформули-
ровал.

Он выразил уверенность, что в самое ближайшее время со-
ответствующие предложения будут сделаны.  При этом глава 
государства отметил, что необходимо учитывать интересы 
как отечественных производителей, так и потребителей. 

 - Разумеется, делать это нужно крайне аккуратно, чтобы 
производителей отечественных поддержать, но потребителям 
не навредить, - пояснил Президент РФ.  - Политические ин-
струменты давления на экономику - неприемлемы, они про-
тиворечат всем международным нормам и правилам. В этой 
связи Правительство России уже предлагало ряд ответных 
мер на так называемые санкции со стороны некоторых стран. 
Думаю, что в современных условиях с целью обеспечения 
интересов отечественных товаропроизводителей мы вполне 
могли бы об этом подумать, - сказал Владимир Путин. 

Президент РФ подчеркнул, что производители в разных 
странах должны находиться в равной конкурентной среде. 
Это отвечает интересам национальной безопасности России, 
а также правилам ВТО. 

Социальные
услуги шагнули
в глубинку
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На входе в зал – вода, 
печенье и листовки: ре-
кламные и для голосова-
ния за участников кон-
курса на лучшую иннова-
ционную идею «Правила 
роста», организованного 
АИР (Агентство по инно-
вациям и развитию). В 
актовом зале главного 
корпуса ВГУ уже не оста-
лось свободных мест, 
когда на сцену поднялся 
ведущий, чтобы пообе-
щать нам, зрителям, 
необычный вечер. 

Анна БодинА

И вот на сцену приглаша-
ют Татьяну Толстую. Звучит 
первый вопрос из зала - и 
становится ясно, что ведущий 
не обманул. 

- Откуда же мне знать, что 
такое колумнистика?! Понятия 
не имею… Вот вы видите, что 
текст опубликован в колонке, 
а над ним – такая «морда». И 
этот отвратительный текст не 

может не иметь отношения к 
«морде» на фотографии, - от-
вечает Татьяна Никитична.

Вопросы задаются поначалу 
боязливо, но постепенно слу-

шатели заражаются юмором 
гостьи и резкостью ее ответов, 
- и поднятых рук становится 
всё больше. Позже придется 
прекратить общение из-за не-
хватки времени.  У писатель-
ницы интересовались даже тем, 
«оставляет ли литературная 
деятельность отпечаток, подоб-
ный тому, что накладывает на 
представителей своей профес-
сии проституция и педагогика» 
и «должна ли современная 
девушка уметь варить борщ». 
Абитуриентов интересовало, 
какая же специальность будет 
самой востребованной в бли-
жайшие годы, на что писатель-
ница ответила: 

- Всю жизнь я занималась 
тем, что не было востребовано. 
Кто же знает, что востребовано 
сейчас?  

В ходе беседы с залом пи-
сательница открыто говорит о 
том, что не смотрит телевизор 
почти семь лет, о событиях же 
узнает из Интернета только по-
сле того, как они будут прове-
рены и несколько раз оспорены 
людьми из «френдленты». 

- Так от новости остает-
ся только «зерно» - правди-
вая суть, - пояснила Татьяна 
Толстая. – Литературу читаю 
редко. Дело в том, что если 
читаешь вдумчиво, то прочи-
тываешь текст так, как хотел бы 
автор, погружаешься в его мир. 
И для того, чтобы он тебя не 
подавил, перед тем как писать, 
приходится соскребать с себя 
этого автора, его стиль. 

Прозвучал вопрос и о «Бо-
лотной площади», о прохо-
дивших в России еще не так 
давно массовых оппозицион-
ных митингах - зал затих в 
ожидании. 

- Я поддерживала их, но 
не выходила на митинг, - от-
вечает Татьяна Толстая. - 
Оказываю свою поддержку 
тем, что пишу. Я не верю в 
уличный протест: у нас не 
та культура протеста и не 
та реакция на него властей: 
«тащить и не пущать», как 
говорил Салтыков-Щедрин. 
Всегда находится тот, кто воз-
главляет этот митинг и уводит 
его не туда, куда следует. 

В заключение – рассказ о 
новой книге «Легкие миры». В 
ней Толстая собрала разножан-
ровые тексты: эссе, «бытовые 
зарисовки» и даже заметки, 
размещенные ранее в соцсе-
тях. 

Татьяна Толстая оказалась 
в нашем городе благодаря ор-
ганизаторам упомянутого в 
самом начале конкурса «Пра-
вила роста». Каждый месяц они 
предлагают тему для проекта, а 
эксперты определяют, насколь-
ко возможно и целесообразно 
воплотить ту или иную идею 
в реальности. «Инновации в 
журналистике» - такова была 
июньская тема. Жюри ото-

брало претендентов на победу. 
Подготовленные ими презен-
тации зрители могли оценить 
после беседы с писательницей. 
«Селфи PR», помогающий най-
ти работу молодому специали-
сту, - проект Юлии Аксеновой, 
«Центр иностранных языков и 
культуры» - Марины Стерли-
говой, «Многофункциональ-
ная опрос-кабинка» - Андрея 
Черняева. После зрительско-
го голосования определился 
неоспоримый победитель – 
Марина Стерлигова. 

Писательница вручила луч-
шим участникам призы, в том 
числе свои книги с автогра-
фом.

«Лёгкие миры» и зерно новости  
Гость Воронежа | В ВГУ побывала известная писательница и публицист Татьяна Толстая 
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Татьяна Толстая призна-
лась, что не смотрит теле-

визор семь лет.

Новая инициатива пар-
тийцев оказалась не менее 
масштабной. Запущен специ-
альный проект по строитель-
ству школьных спортзалов 
на селе «Детский спорт». 
Главная цель – создать усло-
вия, которые помогали бы 
и детям, и взрослым иметь 
беспрепятственный доступ к 
спортивным объектам.

Зачастую в сельской мест-
ности таким единственным 
спортивным сооружением яв-
ляется помещение местной 
школы. Но большинство из них 
пребывает в плачевном состоя-
нии, а в некоторых проводить 
уроки физкультуры просто 
небезопасно. 

Партроект предоставит до-
полнительные возможности 
для занятий массовым спор-
том в малых городах и селах, 
где есть дефицит спортивных 
сооружений. В 2014 году из 
бюджета страны выделено 
1,8 млрд. рублей на ремонт 
спортивных залов в сельских 
школах. На будущий год на эти 

цели планируется потратить 
еще 3 млрд. рублей. 

В Воронежской области в 
рамках федерального партий-
ного проекта партии «Единая 
Россия» «Детский спорт» на 
ремонт спортивных залов в 
сельских школах региона по-
тратят 24,4 млн. рублей. На 
один объект предполагается 
направить около 1 миллиона 
рублей. 

- Я считаю, что проект имеет 
огромное значение для раз-
вития, прежде всего, массового 
спорта, а это одно из приоритет-
ных направлений в нашей ра-
боте, - рассказал региональный 
координатор проекта «Единой 
России» «Детский спорт», врио 
руководителя Управления фи-
зической культуры и спорта Во-
ронежской области Владимир 
Кадурин. - Главная наша цель 
- не просто создать условия для 
занятий физической культурой, 
но и сформировать привычку к 
активному, здоровому образу 
жизни у подрастающего по-
коления.

По словам регионального 
координатора партпроекта, 

улучшение качества школьных 
спортивных залов - одна из со-
ставляющих этого процесса. 

- В целом же он включает 
в себя следующие направле-
ния: кадровое, методическое, 
материально-техническое и, 
конечно, инновационное. Без 
новых идей и методик в раз-
витии школьного спорта не 
обойтись. Важно уделять ак-
тивное внимание деятельности 
общеобразовательных школ в 
сфере физической культуры и 
спорта, повышать значимость 
спортивных занятий, вовлекать 
подрастающее поколение в уча-
стие в различных спортивных 
мероприятиях. Это в свою оче-
редь будет способствовать тому, 
чтобы численность населения, 
занимающегося спортом, росла. 
Проект уже стартовал в Воро-
нежской области и постепенно 
набирает обороты. Работа еще 
предстоит огромная, но могу 
сказать однозначно, очень нуж-
ная! -резюмировал Владимир 
Кадурин. 

По словам олимпийской 
чемпионки, Заслуженного 
мастера спорта, директора 
СДЮСШОР по волейболу, 
первого вице-президента Феде-
рации волейбола Воронежской 
области Ирины Макагоновой, 
немало примеров, когда именно 
в селе открывают будущих вы-
дающихся спортсменов.

- Я родилась в селе Лосево 
Павловского района и явля-
юсь примером того, как из 
глубинки можно попасть в 
сборную страны. В нашем ре-
гионе хороший генофонд, мно-

го талантливых ребят. Очень 
радует, что сегодня спортивные 
объекты открываются не толь-
ко в районах, но и в сельских 
поселениях, - отметила Ирина 
Макагонова. - Партия делает 
полезное дело, строя и обору-
дуя школьные спортзалы. Чем 
больше будет таких объектов, 
чем больше, что называется, мы 
песка охватим, значит больше 
шансов найти золотые песчин-
ки. А таких талантливых ребят 
там не мало. Ведь если в городе 
много для детей развлечений, 
то в селе это речка, уличные 
игры и спортзал. 

Двукратная олимпийская 
чемпионка, Заслуженный ма-
стер спорта СССР, Заслужен-
ный тренер России, главный 
специалист отдела обеспечения 
спортивных сборных команд 
ГБУ Воронежской области 
Центр спортивной подготовки 
сборных команд Тамара Замо-
тайлова уверена, что поддерж-
ка села важна для развития не 
только массового, но и спорта 
высших достижений.

- Здорово, что сегодня так 
много внимания уделяется 
развитию глубинки. В районах 
строится больше спортивных 
объектов, чем в городе. А осна-
щенный зал для занятий физ-
культурой в простой школе – 
это хорошая база для будущих 
спортивных достижений. Пото-
му что любовь к здоровому об-
разу жизни должна прививать-
ся со школьной скамьи. Я сама 
начинала с обычного спортзала 
при школе №1 Юго-Восточной 
железной дороги на улице Сак-

ко и Ванцетти. Там была пре-
красная учитель по физической 
культуре Клавдия Федоровна 
Дубинина. Уже после этого я 
попала в детско-юношескую 
школу олимпийского резерва 
по спортивной гимнастике 
имени Штукмана,- рассказала 
Тамара Замотайлова.

По словам руководителя 
проекта «Зарядка» Надежды 
Понариной, из-за того, что 
некоторые спортзалы в сель-
ских школах оборудованы по 
минимуму, занятия физкуль-
турой порой доходят до при-
митивизма.

- Скучно учителям, которые 
не могут внедрять современ-
ные интересные программы 
обучения, и не интересно де-
тям. Для них это становится 
бесполезным обременитель-
ным занятием. А ведь физ-
культура и спорт должны 
заряжать энергией. Знаю по 
своим ученикам проекта «За-
рядка», стоит их подтолкнуть 
и заинтересовать, так они с 
радостью будут заниматься. 
Поэтому реализация партий-
ного проекта «Детский спорт» 
позволит привлечь подрас-
тающее поколения к занятиям 
спортом, - высказала свое мне-
ние Надежда Понарина. 

Глава региона Алексей Гор-
деев дал поручение строго 
контролировать качество про-
водимых работ. Кроме того, 
он указал на необходимость 
обеспечить новые образова-
тельные учреждения всем не-
обходимым современным обо-
рудованием.

«Детский спорт» поможет талантам
В партиях и движениях | «Единая Россия» реализует специальный проект по ремонту спортзалов сельских школ

Юлий БоЙКо

Объём субсидии Воронежской области на эти цели 
утверждён в размере 24,4 млн. рублей.
«Единая Россия» уже не раз доказывала, что явля-
ется партией, способной выполнять самые амбици-
озные задачи. В своё время именно «единороссы» 
запустили проект «Строительство физкультурно-
оздоровительных комплексов». Потом появился 
проект «500 бассейнов». На протяжении последних 
лет они активно реализуются, и уже можно увидеть 
результаты этой колоссальной работы не только в 
городах и районных центрах, но и в сёлах.

Наверное, не зря студен-
ческие годы называют 
«золотой порой». Это 
время, когда нет ничего 
невозможного, когда 
вся жизнь ещё впереди 
и кажется, что можешь 
свернуть горы.

Элина ЛЮБицеВА
Фото автора

Первым помощником для 
этих свершений выступают 
студенческие отряды. Их исто-
рия началась в 1959 году, когда 
в Московском университете 
сформировали первый стро-
ительный отряд студентов 
физического факультета. По-
степенно подобные объедине-
ния создавались во всех вузах 
страны. Воронеж не остался в 
стороне, и в 1964 году около 500 
студентов посвятили летние 
каникулы целинным стройкам 
Казахстана. 

В последние годы интерес 
молодежи к участию в этом 
движении возрос. Кроме строи-
тельных, в вузах Воронежа 
сформированы педагогические, 
проводниковые, социальные, 
сельскохозяйственные и пу-
тинные отряды. Юбилей об-
ластного студенческого движе-
ния ознаменовался появлением 
нового направления – компью-
терного.

Первый в России компью-
терный отряд «Прометей» 
создан на базе Воронежского 
государственного универси-
тета.  Туда вошли лучшие сту-
денты факультета прикладной 

математики, информатики и 
механики. Идея летней школы-
тренинга «Лиски. IT-старт» 
родилась еще в марте. Три 
летних недели бойцы отряда 
посвятили старшеклассникам 
и их обучению информацион-
ным технологиям. А на днях 
они отчитались о проделанной 
работе в стенах местного Цен-
тра развития творчества детей 
и юношества. 

На церемонии закрытия 
летней школы Игорь Зорни-
ков,  советник ректора ВГУ, 

руководитель оргкомитета по 
подготовке юбилея, отметил, 
что ценность подобных от-
рядов не только в том, что 
они оказывают определенную 
помощь населению, но и в 
том, что являются прекрасной 
школой профессионального 
воспитания. 

Лискинский проект стал 
своего рода первой ласточкой 
в продвижении студотрядов,  
деятельность которых связана 
с информационными техноло-
гиями. Бойцы отряда «Про-

метей» посвятили свое время 
не только школе. Они поста-
рались оказать посильную по-
мощь району: работали в кафе-
дральном соборе и настраивали 
аппаратуру в библиотеке. Стар-
шеклассникам летняя школа 
дала возможность не только 
получить новые знания, кото-
рые им вряд ли предложат на 
уроках информатики в школе, 
но и почувствовать особенный 
дух студенчества, романтику 
этой поры. Программу обу-
чения  помогали разработать 

преподаватели факультета 
прикладной математики, ин-
форматики и механики. 

- Нас обучали тому, как надо 
обращаться с компьютером, как 
писать программы на основных 
языках программирования, 
как создавать сайты, - делится 
впечатлениями слушатель 
летней школы-тренинга Роман 
Красиков. – Скучать нам не 
приходилось.

Планы у старшеклассников, 
прошедших обучение в школе  
«Лиски. IT-старт», большие:

- Вместе с Романом Ма-
зитовым, также посещавшим 
лекции, мы решили продвигать 
идею летней школы, - расска-
зывает Сергей Гинзбург, один 
из слушателей. – Мы хотим по-
пробовать создать нечто подоб-
ное в Лисках. С нами солидар-
ны и студенты-преподаватели 
«Лиски. IT-старт». 

Как рассказали слушатели 
школы, отношения с бойцами 
отряда «Прометей» складыва-
лись  у них замечательно – вне 
лекций они проводили время 
вместе, устраивали спортив-
ные соревнования, ходили на 
экскурсии. А на память о трех 
неделях, проведенных вместе, 
остался совместный проект 
– сайт, посвященный первой 
летней школе-треннингу «Ли-
ски. IT-старт». Но сотрудниче-
ство на этом не заканчивается 
– осенью старшеклассников 
ждет экскурсия в Воронежский 
государственный университет, 
а бойцы студотряда обещали 
школьникам свою помощь в 
создании подобных курсов для 
других ребят. 

«Прометеи» новых технологий
Стройотрядовское лето | Торжественно завершилась летняя школа-тренинг «Лиски. IT-старт» 

Слушатели летней школы-тренинга «Лиски. IT-старт».

Утром 10 июля адвокат адвокатской консультации 
Советского района Воронежа Михаил Смолович 
отправился в суд Левобережного района: здесь в 
очередной раз должен был решаться вопрос о продлении 
срока содержания под стражей его подзащитного. Этим 
делом адвокат занимался с начала февраля, и то, что 
происходило, вызывало у него полное недоумение и 
раздражение. 34-летнему обвиняемому Андрею Ткачёву, 
бывшему лейтенанту полиции, инкриминировалось 
вымогательство. Он якобы вместе с другими лицами 
совершил самоуправство  с применением насилия в 
отношении одного из воронежских предпринимателей. 
Уголовное дело было возбуждено сразу же после ареста 
Ткачёва 31 января 2014 года. 

Полгода уже обвиняемый сидел сначала в СИЗО 
№ 1, потом его перевели в СИЗО № 3, а дело не 
продвинулось ни на шаг. Ежемесячно Андрея Ткачёва 
возили в суд, чтобы продлить ему срок пребывания под 
стражей. Судьи вяло просили следователя представить  
доказательства необходимости именно такой меры 
пресечения. Следователь соглашался, обещал представить 
в следующий раз, однако не представлял, тем не менее, 
каждый следующий раз судьи подписывали необходимые 
документы. Ходатайства защитника, что обвиняемый 
может быть выпущен под залог, домашний арест или 
подписку о невыезде, отклонялись без объяснения. 

В тот день, 10 июля, заседание Левобережного суда 
почему-то задерживалось. Наконец, в 10 часов 50 минут 
двое конвойных, держа Андрея Ткачёва под руки, 
буквально внесли его в зал заседаний и кое-как усадили в 
угол клетки, на скамью подсудимых. Обвиняемый уронил 
голову на грудь и затих в углу: на его голове виднелись 
ссадины. Своего защитника он не узнал и на  вопросы не 
отвечал. 

А д в о к а т  М и х а и л 
С м о л о в и ч  п р о ш ё л  в 
кабинет судьи Татьяны 
Лебедевой и сказал, что 
его подзащитный сильно 
избит, состояние здоровья 
мужчины угрожающе 
и срочно необходима 
« с к о р а я  п о м о щ ь » . 
Бригада «скорой» была 
вызвана и в 11 часов 40 
минут после осмотра 
пострадавшего врач Юрий 
Шевченко констатирует 
«у пациента Ткачёва 
А.Ю., 1980 г.р., черепно-
м о з г о в у ю  т р а в м у, 
сотрясение головного 
мозга, обширные кожные 
ссадины по всему телу, 
ушиб грудной клетки, 

перелом рёбер слева, перелом наружной лодыжки 
правой стопы, растяжение связок левого голеностопного 
сустава. Больной нуждается в срочной госпитализации в 
профильный стационар». 

Однако в условиях воронежской правоохранительной и 
правоприменительной системы избиение подозреваемого 
человека до полусмерти, оказывается, вовсе не повод 
для отмены заседания суда. Судья Татьяна Лебедева 
отложила заседание на следующий день и уже тогда 
приняла  решение оставить подсудимого под стражей. Его 
отправляют в СИЗО № 3, где помещают… в карцер. Только 
через сутки переправляют в тюремную больницу, где в 
отделении реанимации его и нашёл через три дня адвокат 
Смолович. Андрей Ткачёв лежал в гипсовых повязках, в 
лёгкие была вставлена трубочка аппарата для  удаления 
скапливающейся жидкости. Молодой, физически крепкий 
мужчина, бывший мастер спорта по боевым единоборствам, 
а ныне глубокий инвалид, узнал своего защитника только 
по голосу: сказал, что различает лишь силуэты людей, у 
него постоянные головные боли, отбиты почки, мочиться 
самостоятельно не может. 

Как выяснил адвокат со слов подозреваемого, перед 
отправкой на судебное заседание 10 июля в течение 
почти двух часов трое оперативных работников били 
его пластиковыми бутылками с водой, требуя подписать 
признательные показания. Чтобы избиваемый не кричал, 
рот ему заклеили скотчем. Буквально перед приходом 
адвоката к нему в палату реанимации пришёл один из 
извергов в полицейской форме и посоветовал «держать 
язык за зубами, иначе с ним может случиться что-то 
нехорошее». Михаил Владимирович поинтересовался 
у руководства больницы: «Что делал этот человек у 
постели моего подзащитного»? Ответ прост: «Проводил 
расследование».

Что он хотел выяснить: может быть, насколько удачно  
вместе с другими садистами в форме избил скованного 
наручниками человека?  Справку о состоянии здоровья 
Андрея Ткачёва главный врач больницы дать отказался. 
Тогда 14 июля в соответствии с законом  адвокат пишет 
официальный запрос руководству медико-санитарной 
части № 36, в котором просит выдать ему «письменное 
заключение о состоянии здоровья обвиняемого Ткачёва 
А.Ю.» Прошло три недели, ответа нет. 

Михаил Смолович для правоохранительной и судебной 
системы адвокат неудобный: он твёрдо стоит на букве 
закона и всегда пытается выяснить – почему стало 
возможным то или иное преступление? Не теряя времени, 
в тот же день он идёт на личный приём в областную 
прокуратуру и просит прокурора области Николая 
Шишкина разобраться: почему в СИЗО № 3 случилось 
такое преступление? На следующий день, 15 июля (какая 
оперативность!), прокуратура отправляет обращение 
прокурору г.Нововоронежа с требованием «сообщить 
заявителю в установленный законом срок». Поскольку 
Нововоронеж не имел к этому делу никакого отношения, 
то через неделю обращение пересылается в прокуратуру 
Левобережного района. Там оно благополучно и лежит 
без движения в одной из канцелярских папок. По крайней 
мере, неугомонный адвокат до сего дня не получил на него 
никакого ответа. 

…Да, нельзя исключить, что обвиняемый совершил 
какое-то преступление. Но его надо доказать, и тогда 
в соответствии с законом отправить за решётку. Не 
доказали – отпускайте на свободу. Но нельзя  всего 
лишь подозреваемого человека бить смертным боем 
и превращать в инвалида только за то, что он попал в 
поле зрения людей в погонах. К сожалению, сегодня для 
многих воронежских полицейских  законом является лишь 
зубодробительная сила кулака. 

P.S. Данную публикацию «Коммуны» просим 
считать официальным запросом редакции в 

Генеральную прокуратуру.

Тяжкий вред 
здоровью
Избиения подследственных в СИЗО 
стали нормой в правоохранительной 
системе. На эту дикость она уже  
не реагирует

Борис ВАУЛин

Хотят стать  
россиянами

Состоялось заседание 
Рамонского районного 
межведомственного штаба 
по работе с вынужденными 
переселенцами с Украины. 

На территории района 
проживают 133 беженца. 
Большинство из них хотят 
стать гражданами России. 
Администрация муниципа-
литета и штаб помогают им 
с оформлением документов 
для передачи в миграцион-
ную службу. Кроме того, на 
заседании обсудили вопро-
сы медицинского обслужи-
вания переселенцев, оказа-
ния им благотворительной 
помощи, устройства детей в 
детские сады и школы, а так-
же трудоустройства граждан 
Украины. К слову, один-
надцать переселенцев уже 
имеют патенты на работу, а 
четверо смогли заключить 
трудовые договоры. 

«ВДВ – гордость 
России»

В Острогожском районе, 
в селе Урыв, в честь празд-
нования Дня воздушно-
десантных войск открыли 
памятный знак. 

Он был задуман ещё три 
года назад, а инициаторами 
его установки являются 
бывшие десантники – руко-
водитель сельхозпредприя-
тия Виктор Гусев, недавно 
ушедший из жизни, и его 
товарищ Владимир Тере-
щенко. На памятной плите 
надпись – «ВДВ – гордость 
России», а под ней изобра-
жены горы, парашюты в 
воздухе и голубой берет. 

Навели  
порядок в избе

Волонтёры отправились 
в село Чудовка Семилук-
ского района, чтобы по-
мочь хозяйке дома-музея 
«Русская изба» Наталье 
Сунцовой по хозяйству.  

В числе экспонатов музея 
– платья, полотенца, до-
машняя утварь и даже музы-
кальные инструменты. Всё 
это его владелица собирала 
годами. Содержать такое 
хозяйство одному человеку 
непросто, волонтёры здесь – 
частые и желанные гости. 

Они приезжают не только 
со всей России, но и из Ев-
ропы. Например, дорожки 
на территории музея про-
кладывали ребята из между-
народного молодёжного 
лагеря: испанцы, итальянцы, 
норвежцы и чехи.

Обменялись  
талантами

В Доме культуры Ниж-
немамонского сельского 
поселения прошёл отчётный 
обменный концерт Мамо-
новского центра культуры. 

П е р е д  е г о  н а ч а л о м 
в фойе представили своё 
декоративно-прикладное 
творчество местные умель-
цы. Концертная программа 
«Рецепт хорошего настрое-
ния» началась с приветствия 
глав поселений. 

Затем выступили вокаль-
ный ансамбль «Околица», 
детский вокальный кол-
лектив «Радуга», солисты 
Мария Хищенко, Ирина 
Камышанская, Алёна Ботина 
и другие, а также юные тан-
цоры из «Акварелек».

Сообщения подготовили
Инга КУЛИКОВА.

Ирина ЛАЗАРЕВА, 
Василий ЧЕРНОУСОВ.

 Если обвиняемый 
совершил преступле-

ние, это надо доказать, и 
тогда в соответствии с зако-
ном отправить за решётку. 
Не доказали – отпускайте 
на свободу. Но нельзя  всего 
лишь подозреваемого чело-
века бить смертным боем 
и превращать в инвалида 
только за то, что он попал в 
поле зрения людей в пого-
нах. 

вести

Общаясь с главой воронежского региона Алексеем Гордеевым, 
татьяна толстая призналась, что в нашем городе впервые –  
и в воронеже ей понравилось. «видно, что здесь много интересных 
культурных начинаний», - добавила она. писательница, которой 
довелось немало хорошего слышать о платоновском фестивале ис-
кусств, отметила открытость воронежа для новых идей  
и экспериментов. 
вполне логично, что у Алексея Гордеева и татьяны толстой  
разговор зашёл и о творчестве Андрея платонова. писательница 
напомнила, что была автором предисловия к книге нашего земляка, 
переведенной на английский язык. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Неважно, сколько вам лет, главное, на сколь-
ко вы себя чувствуете. Хорошо, когда по этому 
вопросу находятся единомышленники, которые 
поддержат в любом начинании, будь то актив-
ный отдых или хобби. Вдвойне хорошо, когда 
тебя поддерживает банк, это дает дополнитель-
ные возможности для реализации своих планов. 
Таким банком, где людям старшего поколения 
особенно рады, где понимают все их потреб-
ности и нужды, является Совкомбанк. 

Обычные банки выдают кредиты до до-
стижения клиентом пенсионного возраста, 
как будто на этом жизнь и заканчивается. В 
Совкомбанке же можно оформить кредит до 
85 лет! Это значит, можно заняться любимым 
хобби, съездить в путешествие, сделать ремонт 
или просто помочь детям и внукам. 

Если деньги есть, но хочется их сберечь и 
приумножить – Совкомбанк и тут станет пре-
красным выбором. Надежность банка не вы-
зывает сомнений – в большинстве банковских 
рейтингов он входит в число 50 крупнейших 
в стране. Он входит в Систему страхования 
вкладов, которая гарантирует, что вклады до 
700 000 рублей будут выплачены клиентам при 
любых условиях. Линейка вкладов отличается 
разнообразием, высокими ставками и гибкими 
условиями. Здесь можно найти депозиты с 
капитализацией и без нее, пополняемые и с 
частичным снятием средств и многие другие. 
Для пенсионеров есть особые программы, 

которые созданы специально для старшего по-
коления, с учетом основных пожеланий своих 
любимых клиентов. 

Например, для тех, кому важна стабиль-
ность и простота, подойдет вклад «Постоян-
ный доход» с хорошими ставками в рублях, 
минимальной суммой вклада 5 тысяч рублей, 
возможностью пополнения, ежемесячным за-
числением процентов на карту. Те, кто хочет 
зарабатывать, а не тратить, могут выбрать 
программу «Проценты на проценты», которая 
предусматривает ежемесячную капитализа-
цию процентов и начисление дохода уже на 
постоянно растущую сумму вклада, при этом 
вся сумма сбережений и процентов выплачива-
ется по окончании срока. Вклад «Пенсионная 
программа» говорит сам за себя — лояльные 
условия по снятию денег в любое время (до 
минимального остатка, который равен всего 
500 рублям), без потери процентов, любое 
пополнение, ставка 7% на срок до полугода. 
Вклад «Всегда под рукой» — для тех, кто не го-
тов просчитывать надолго, но хочет иметь воз-
можность заработать — это любые операции в 
любой удобный срок при сохранении хорошего 
дохода, свободное пополнение, легкое изъятие 
средств до минимального остатка. Выбирайте 
банк, который вас понимает!

Подробности обо всех продуктах и услугах 
Совкомбанка можно узнать по телефону 8-800-
100-000-6 (звонок по России бесплатный). 

Совкомбанк – банк, 
который вас понимает
Что такое возраст? Количество прожитых человеком лет или скорее, внутрен-
нее состояние души и ума? Может быть, многое из того, что касается возраста 
человека – это всего лишь стереотипы нашего общества? Помните, как поется в 
известной песне: «Главное ребята сердцем не стареть». Пенсионный возраст не 
зря называют «золотым» или «серебряным», это прекрасный шанс реализовать 
то, на что всю жизнь не хватало времени.

реклама. ООО иКБ «Совкомбанк». Генеральная лицензия № 963 ЦБ рФ.

Воронежская опытная станция 
по многолетним травам
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принимает заявки на реализацию 

семян озимой пшеницы 
высших репродукций:

Северодонецкая 
Юбилейная,
Донская Лира,
Донэко,
Волгоградская-84. 

Телефоны: 8(47362) 2-91-87, 8-900-304-57-08.

Продам 
гараж

площадь 47 кв. м, 
два уровня, кооператив  

«Сокол», по адресу:
Коминтерновский район, 

ул.Еремеева, 6а.
Цена на момент публикации – 

600 тыс. руб. Торг уместен. 

Тел.: 8-903-653-69-18, 
292-46-48.
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Дата составления списка акционеров, 
имеющих право на участие в собрании акцио-
неров, 24 июля 2014 г. 

Начало регистрации участников – 08 часов 
45 мин., окончание регистрации – 09 час. 00 
мин.  25 августа 2014 года

Повестка внеочередного  
общего собрания акционеров: 

1. Избрание секретаря внеочередного 
общего собрания акционеров Закрытого 
акционерного общества Информационная 
компания «Информсвязь-Черноземье».

2. Утверждение регистратора Закрытого 
акционерного общества Информационная 
компания «Информсвязь-Черноземье».

3. Утверждение условий договора с реги-
стратором Закрытого акционерного общества 
Информационная компания «Информсвязь-
Черноземье».

4. Утверждение порядка и сроков пере-
дачи реестра владельцев именных ценных 
бумаг Закрытого акционерного общества 
Информационная компания «Информсвязь-
Черноземье» регистратору для его ведения.

5. Утверждение новой редакции устава 
Закрытого акционерного общества Ин-
формационная компания «Информсвязь-
Черноземье».

С материалами по проведению внеоче-
редного общего собрания акционеров можно 
ознакомиться по адресу: 394030, г. Воронеж, 
ул. Плехановская, 22а, 1-й этаж, ЗАО ИК 
«Информсвязь-Черноземье», в рабочие дни с 
10 до 17 часов, тел. 260-61-62.

Уполномоченный представитель  
ЗАО ИК «Информсвязь - Черноземье» 

СвИрИдОв С.И.
На правах рекламы.

закрытое акционерное общество 
информационная компания «информсвязь - Черноземье», 

расположенное по адресу: г. Воронеж, пр. Революции, 35, 
сообщает, что 25 августа 2014 года в 09 часов 00 мин. по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, 

22а, в интернет-салоне (1-й этаж) ЗАО ИК «Информсвязь - Черноземье» состоится 

внеОЧереднОе Общее СОбрАнИе АКцИОнерОв 
ЗАО ИК «ИнфОрМСвяЗь - ЧернОЗеМье» 

в форме совместного присутствия акционеров. 

Коммунисты Воронежской области, сторонники 
и избиратели КПРФ выражает глубокие искренние 
соболезнования первому секретарю Воронежского 
обкома КПРФ, руководителю фракции КПРФ в 
областной думе Рудакову Сергею Ивановичу в 
связи с безвременной смертью брата

Рудакова
владимира Ивановича
Крепитесь! Мы с вами!

ФУтбОЛ

«Авангард» (Курск) –  
«факел» (воронеж) 0:1

Гол: Жиляев, 78.
На правах хозяев курские футболисты начали встречу 

очень активно, но оборона и вратарь воронежцев ошибок 
не допускали и играли достаточно уверенно. Через чет-
верть часа игра выровнялась. «Факел» отодвинул игру в 
середину поля и стал конструировать собственные атаки, 
однако до опасных моментов дело не доходило. В составе 
воронежцев выделялись Жиляев и Дубровин, а у «Аван-
гарда» - Митасов. 

По истечении часа игры паритет на поле закончился, и 
преимущество перешло к «Факелу». Бирюков бил головой 
- хозяев спасла перекладина, а после выстрела Киреева 
курян выручил вратарь Хоркин. А вот на 78-й минуте 
«Авангарду» уже ничто не помогло. Жиляев со штрафного 
удара закрутил мяч в ближний угол. Отыграться хозяева 
поля не смогли: Малаховский пробил рядом со штангой, 
а Котляров нейтрализовал выстрел Синяева. Победив с 
минимальным счетом, «Факел» вышел в единоличные 
лидеры турнира.

«Факел»: Котляров, Ревякин, Могилевский, Строев, 
Дранников, Дубровин, Бекетов (Киреев, 68), Коробов 
(Соколов, 80), Жиляев (Альшин, 88), Бирюков (Болонин, 
87), Сушкин (Мичуренков, 46). 

«Подолье» (Подольский район) –  
«Локомотив» (Лиски) 0:1

Гол: Пузанов, 68 - с пенальти.
«Локомотив» решил не отсиживаться в обороне, а 

сразу приступил к активным действиям, показав хорошее 
движение и изобретательность в атаке. Счет в матче мог 
открыть Середа, но его опасный удар с 12 метров отразил  
вратарь «Подолья» Малыхин. К концу первого тайма 
игра выровнялась. Воротам железнодорожников дважды 
угрожал Епихин, но мяч в сетку не попал. Второй тайм 
прошел в том же ключе. Близок к успеху был Богатырев, 
но после его выстрела снаряд на полметра разминулся со 
стойкой ворот. 

В конце матча лискинцы заработали пенальти, подмо-
сковные футболисты остались на поле вдесятером, а Пуза-
нов уверенно реализовал удар с «точки». Этот гол оказался 
единственным в матче и позволил железнодорожникам 
отпраздновать вторую гостевую победу. Футболисты сде-
лали хороший подарок главному тренеру Игорю Пывину, 
который 4 августа отмечал 47-й день рождения.

«Локомотив»: Кортнев, Еремин, Стручков, Васильев, 
Линда, Пузанов (Яковлев, 76), Богатырев, Муртазов, Белов 
(Ткачев, 90), Чернышов, Середа (Латынин, 33).

«выбор-Курбатово» (воронеж) –  
«Зенит» (Пенза) 1:3

Голы: Маматюк, 33 (0:1). Сиваев, 41 (1:1). Аброскин, 54 
(1:2). Маматюк, 64 (1:3).

Матч получился насыщенным, с обилием голевых мо-
ментов. Гости реализовали три, хозяева - один. Сначала 
зенитовец Егоров проверил бдительность Цицилина, но 
вратарь ликвидировал угрозу. Вслед за этим воронежец 
Смирнов взял прицел в угол ворот, но попал в штангу. 

Футбольное веселье продолжалось и дальше. После 
подачи углового Маматюк при бездействии защитников 
открыл счет. Курбатовцы бросились отыгрываться. Гаври-
лов проверил реакцию вратаря гостей. Рогачев отбил мяч  
на набегавшего Сиваева, но на этот раз снаряд с «ленточки 
ворот» вынес Круг. И все-таки к перерыву счет стал рав-
ным. Зяблов, Нестеров и Егорычев разыграли красивую 
комбинацию, и Сиваев головой вогнал мяч в сетку. 

Во втором тайме «Зенит» вновь вышел вперед, и 
отыграться воронежцам не удалось. Сначала экс-игрок 
«Факела» Аброскин из пределов вратарской площади зам-
кнул передачу Егорова, а затем Маматюк, выйдя один на 
один с голкипером, провел третий гол, повергнув в уныние 
воронежских болельщиков. Все многочисленные попытки 
спасти матч к успеху не привели. «Выбор-Курбатово» по-
терпел второе поражение.

4-й тур. «Металлург» (Липецк) - «Арсенал-2» (Тула) 
2:1, «Тамбов» (Тамбов) - «Орел» (Орел) 2:0, «Динамо» 
(Брянск) - «Рязань» (Рязань) 0:1, «Калуга» (Калуга) - 
«Витязь» (Подольск) 3:0, «Авангард» (Курск) - «Факел» 
(Воронеж) 0:1, «Подолье» (Подольский район) - «Локо-
мотив» (Лиски) 0:1, «Выбор-Курбатово» (Воронеж) - «Зе-
нит» (Пенза) 1:3, «Чертаново» (Москва) - «Металлург» 
(Выкса) 2:1.

На первом месте расположился «Факел», идущий без 
потерь - 12 очков, у «Тамбова» и «Рязани - по 10. «Локомо-
тив» занимает пятое место - 9 очков, а «Выбор-Курбатово» 
с четырьмя очками в активе - одиннадцатое. 8 августа 
«Факел» сыграет дома с «Подольем», а «Локомотив» в 
Лисках встретится с «Выбором-Курбатово».

Максим СКвОрцОв.

«Факел» – 
единоличный 
лидер
В минувшем туре воронежский  
«Факел» и лискинский «Локомотив»  
победили в гостях, а «Выбор-Курбатово» 
проиграл дома

Его организовали: дирек-
ция музея-усадьбы Д.В. Ве-
невитинова и совет храма 
Архангела Михаила, укра-
шающего село. В фестивале 
приняли участие фольклор-
ные коллективы и мастера-
ремесленники из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Липец-
ка, Ельца, Мурманска и Но-
рильска, а также творческие 
коллективы из Воронежской 
области. Всего сюда съехалось 
около тысячи человек. 

Фестиваль по традиции от-
крыла Архангельская ярмарка 
народных ремёсел и промыс-
лов. Здесь были представлены 
разные экспонаты – керамика, 
тестопластика, тряпичные 
куклы и кружевные изделия. 

Также в Святом Логу работали 
творческие мастерские. Самой 
яркой была признана «Детская 
площадка»: ребята пели, тан-
цевали, читали стихи. 

Через весь гала-концерт 
красной нитью проходила 
тема 700-летнего юбилея 
Сергия Радонежского, его 
вспоминали, ему посвящали 
песни. Кроме того, творче-
ские коллективы не обошли 
стороной и трагическую дату 
Первой мировой войны, они 
почтили память погибших.  

В завершение концерта 
собрали средства на благо-
устройство источника в Свя-
том Логу и строительство 
местного храма. 

Подробнее читайте в одном 
из ближайших номеров «Ком-
муны». 

ирина лазареВа

в Святом Логу, в селе новоживотинное рамонско-
го района, прошёл девятый благотворительный 
народный фестиваль духовного и патриотического 
творчества «Песни Святого Лога».

И пронесётся песня над селом… 

Народное творчество по-прежнему 
очень популярно в нашей стране.

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя

Эта шокирующая история произошла 
на мини-рынке на улице Пешестрелецкой. 
Пьяный мужчина, тащивший за собой 
тележку, подошёл к лотку и потребовал 
бесплатно дать ему дыню. Получив отказ, 
вытащил из тележки биту и принялся из-
бивать продавца. 

Пострадавшему пытался помочь слу-
чайный прохожий, однако разъярённый 

злоумышленник не пожалел и его – про-
ломил битой голову. А затем схватил с 
лотка нож и отрезал избитому продавцу 
ухо. 

Подозреваемого задержали недалеко 
от места происшествия. На допросе он не 
смог объяснить мотивы своего поступка. 
Жертвы сейчас  находятся в больнице в 
бессознательном состоянии. 

Мальчика из города Электросталь Мо-
сковской области везли родители в авто-
мобиле Honda Civic. Ребёнок находился в 
детском автокресле на заднем сиденьи. 

26-летний гражданин Армении, вре-
менно зарегистрированный в Воронеже, 
ехал в сторону Павловска на «КАМАЗе». 
Молодой человек превысил скорость, 
не справился с управлением и врезался 
в «Хонду». Малыш скончался на месте,  

а грузовик «зацепил» ещё пять машин. 
В результате аварии в Бобровскую 

ЦРБ попали трое взрослых со множе-
ственными травмами, в том числе мать 
погибшего ребёнка и виновник ДТП. 

Как сообщили в ГУ МВД по Воро-
нежской области, сейчас ведётся работа 
по выяснению всех обстоятельств про-
исшествия.

Инга КУЛИКОвА.

расправа на рынке
ранее судимый за убийство 27-летний житель Ленинского района вороне-
жа за отказ продавца подарить ему дыню отрезал тому ухо. 

«КАМАЗ» протаранил шесть машин
Страшная авария, унесшая жизнь трехлетнего ребенка, произошла ран-
ним утром в бобровском районе, на 631-м километре трассы М-4 «дон». 

В 2012 году открытый 
конкурс администрации го-
родского округа город Во-
ронеж на управление водо-
коммунальным хозяйством 
города на условиях концесси-
онного соглашения выиграло 
ООО «РВК-Воронеж». Ранее 
опыта государственно-частного 
партнерства в сфере водо-
снабжения и водоотведения у 
России не было. Заключенное 
23 марта 2012 года концес-
сионное соглашение между 
муниципальным образованием 
городской округ город Воро-
неж и ООО «РВК - Воронеж» 
стало первым в нашей стране 
соглашением подобного рода 

в сфере ВВК (водоснабжения 
и канализования). 

Следующая дата - 23 апре-
ля 2012 года ООО «РВК-
Воронеж» в полном объёме 
перечислило денежные сред-
ства в качестве концессионной 
платы – 798,5 млн. руб., что 
позволило МУП «Водоканал 
Воронежа» урегулировать во-
просы задолженности по на-
логам и сборам. 

Приказом Управления 
жилищно-коммунального хо-
зяйства и энергетики Воронеж-
ской области 6 июня 2013 года 
для ООО «РВК-Воронеж» была 
утверждена инвестиционная 
программа до 2016 года, пред-
усматривающая привлечение 
инвестиций в водопроводно-
канализационное хозяйство 
города в размере 2 млрд. руб. 

На сегодняшний день идет 
активная реализация проектов 
инвестиционной программы. 
В числе крупнейших реализо-
ванных проектов:  реконструк-
ция ПНС-29, ПС-7, КНС-1, 
КНС-18. В настоящее время 
проводится реконструкция 
аэротенков Правобережных 
очистных сооружений с вне-
дрением технологии нитри-
денитрификации, ведутся ра-
боты по ремонту главного 
левобережного коллектора, 
заканчивается модернизация 
водоподъёмных станций – №№ 
4, 8, 11 с установкой ресурсо-
сберегающего оборудования, 
а также работы по переклад-
ке водовода на пересечении 
ул.Хользунова - Шишкова. 

Высокую оценку деятель-
ности ООО «РВК-Воронеж» 
дал побывавший в прошлом 
месяце с рабочим визитом в 
столице Черноземья министр 
строительства и ЖКХ РФ 
Михаил Мень. Он отметил, что 
опыт государственно-частного 
партнерства в сфере водо-
снабжения и водоотведения, 
практикуемый в Воронеже, 
является примером для других 
регионов, и он с удовольствием 
будет рекомендовать данную 
форму сотрудничества.

Вода для большого  
города

Июльский номер журнала 
«Подъём» открывается рас-
сказами Татьяны Грибановой 
(Орел) «Двое» и «Палыч», в 
которых тонкое чувство языка 
соединено с сердечным отно-
шением к простому человеку. 
Почти устная авторская речь 
и житейская сторона деревен-
ского существования придают 
этим сюжетам редкую досто-
верность. Их продолжени-
ем кажутся болевые истории 
молодого воронежского про-
заика Сергея Чернова «Живая 
кровь». Тогда как рассказы 
Валерия Казакова (Киров), 
окрашенные народным юмором 
и удивительной жизнестойко-
стью персонажей, словно бы 
дополняют картину мира, в 
которой уживаются печали и 
простые радости.

Роман Леонида Южанинова 
«Пленник судьбы» охваты-
вает 1960-е годы и посвящен 
суровым испытаниям в жизни 
главного героя-провинциала.

Поэтический раздел жур-
нала включает в себя циклы 
стихотворений Сагидаш Зул-
карнаевой (Самарская область) 
и Валентина Нервина, Виктора 
Белова (Белгород) и Алексея 
Шаповалова, Марины Безде-
нежных (Омск) и Екатерины 
Макушиной. Коллективная 
подборка стихов «Кремнистая 
дорога» состоит из произведе-

ний авторов из Липецка, Кур-
ска, Воронежа, Кисловодска, 
Ставрополя, С.-Петербурга.

Творческий и жизненный 
путь известного воронежского 
писателя Вячеслава Дёгтева 
во многом стал уже легендой. 
Очерк Анатолия Хабарова 
«Душа его чиста» отличает-
ся достоверностью деталей и 
психологической правдой в 
воссоздании портрета этого 
крайне противоречивого про-
заика.

Страницы ратной биогра-
фии генерала А.Е. Снесарева, 
оставившего потомкам драго-
ценные труды по геополитике, 
пристально изучает Виктор 
Будаков в статье «Рисковать 
войной мы права не имеем…». 
Под его пером фигура Снеса-
рева обретает общероссийскую 
значимость, а универсальность 
аналитического дарования Ан-
дрея Евгеньевича оказывается 
важной и для людей начала 
XXI века. Судьба последнего 
крымского хана Шагин-Гирея 
с интересными подробностями 
описывается в работе Игоря 
Маркина «Подражатель Петра 
Великого».

Материал «Родник находит 
жаждущий» Александра Вы-
сотина призывает помнить об 
исчезнувших хуторах, беречь 
драматическую и горькую исто-
рию родной земли. Строитель-
ству стратегической ветки же-
лезной дороги от Евдаково до 

Острогожска силами военно-
пленных и местных жителей в 
период наступления немцев на 
Сталинград в 1942 году посвя-
щен историко-краеведческий 
очерк Петра Чалого «Дорога 
на крови».

Эдуард Анашкин (Самара) 
в рецензии «Где ты, родина 
забытая?..» представляет сбор-
ник стихотворений Владимира 
Скифа и рассказывает о заме-
чательном иркутском поэте, в 
какой-то мере раскрывая тайну 
обаяния его стихотворений. 
Виталий Жихарев отзывается 
о книге карикатур Анатолия 
Бавыкина «Смеяться, право, 
не грешно», на журнальной 
вклейке размещены десять 
юмористических рисунков это-
го воронежского автора.

Живопись участников Меж-
дународного академического 
художественного пленэра в Во-
ронежской области в 2013 году 
представлена на журнальной 
вклейке под названием «Золо-
тое сияние» и охватывает имена 
Михаила Трункова (Москва), 
Любови Выжуткиной (Пенза), 
Николая Третьякова, Ивана 
Гапоченко (Сумы, Украина), 
Ирины Токаревой, Владимира 
Пименова (Зарайск), Дмитрия 
Савинкова. Соединяя на своих 
страницах изобразительные 
жанры, журнал «Подъем» от-
дает две полосы обложки июль-
ского номера фотоработам 
Ирины Агеевой.

ЖКх | ООО «РВК-Воронеж» ведет активную реализацию проектов 
своей инвестиционной программы

марина рудаКоВа, 
руководитель пресс-службы  
ООО «РВК – Воронеж»

для того чтобы оценить масштабность инвестицион-
ных проектов ООО «рвК-воронеж», нужно вспомнить, 
как все начиналось немногим более двух лет назад. 
Операционную деятельность по обеспечению горо-
жан услугами водоснабжения и водоотведения ООО 
«рвК-воронеж» начал с 1 июня 2012 года. до этого 
времени  воронежский водоканал находился в ста-
дии банкротства под внешним управлением, работы 
велись за счет бюджетных средств, собственные 
средства на реконструкцию и модернизацию отсут-
ствовали. 
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